
施設名 市の見解
修正
可否

本計画は公共施設総合管理計画の一
つであり、同計画では延床面積の削減と
いう方向性があります。ご指摘の評価全
てを行っているものではないが、客観的
評価と合わせて関係者から意見を伺い
ながら施設を選定している。

否

目的の中でも一部言及しているが、趣旨
がわかりやすいよう文中を加筆修正す
る。

可

整備の事業手法までは、今回の計画に
は掲載できていないが、事業実施にあ
たっては、事業効果が最大限得られるよ
う適切な手法を検討する。

否

耐震性能については、未診断のため性
能が完全にないとは言い切れないので
文言を修正する。ただ、耐用年数を大幅
に超える建物であることは事実で、それ
に伴う全体的な経年劣化も著しいことか
ら、選択と集中による施設の取捨選択の
判断のなかでは残すための優先順位は
低い。

一
部
可

スポーツ施設としての供用は廃止する
が、その後は、除却以外に民間譲渡も視
野に入れて検討する。
文化財的な価値は未調査。

一
部
可

文化財としての価値は未調査。
中心市街地の軽運動の場としては、長
浜まちづくりセンターや市民交流センター
が利用できる。

否

心身の成長に当該施設が貢献できたこ
とは施設管理冥利に尽きるが、個人的
見解の域を出ない。

否

周辺住民の方に不安を与えていることに
ついては、問題として認識している。
改修要望については、維持できない数多
い施設を選択と集中により集約すること
が当計画の趣旨。これに基づき取捨選
択を検討するなかで、耐用年数が大幅
に超え、経年劣化が著しい施設を残す
優先順位は低い。

一
部
否

長浜市スポーツ施設整備基本計画（案）　パブリックコメント等の主な意見と市の見解

意見概要

計画全体

「スポーツ施設のストック適正化ガイドライン」に
基づき評価を行い、改善を検討すべき施設、
改廃、他の用途等への転用や廃止を検討す
べき施設を明確にすべきではないか。

計画の背景や目的を明記すべき。

①スポーツ施設の事業化について
②事業の実施主体について明確化
③官民連携手法の導入について
④導入が想定される事業手法と効果
この４点もしっかり適切に記載すべきではない
か。

長浜市武徳殿

耐震性能を有していないと判断されているが、
良質なメインテナンスを行えば長く利用出来
る。

文化財的要素を有しており、映画ロケ地などで
の活用を模索する余地がある。

整備方針、整備内容を「文化財として後世に
存続させるために補強、改修工事を行い、武
道場として活用を続ける。また、長浜まちなか
地区住民のための軽運動施設として利用す
る」に修正する。

長浜市武徳殿

武道を行う適当な場であり、精神的な成長につ
ながることから、武徳殿は残すべき。

次の理由により解体または施設全体の改修を
求める。
①台風等で瓦等が飛散する恐れがある
②地震で周囲を巻き込んで倒壊する恐れがあ
る
③常駐管理人がおらず火災等の初期対応が
遅れる。
④音楽・衝撃音・発声等への騒音対策がなさ
れていない。
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施設名 市の見解
修正
可否

意見概要

びわ屋外運動場
照明施設
（びわ南小）

施設稼働率については、両施設とも大差
ない。
びわ南小は自動車移動が多く近隣に奥
びわスポーツの森（県営施設）があるが、
西中は自転車移動が多く近隣に類似照
明施設がないため、エリアバランスを勘
案して西中を残す判断をした。
なお、当該施設は廃止時期を定めずに
利用できる限り供用していく。

否

サポーター制度（受託者において施設維
持管理・補修や利用許可・料金設定・収
納する無償の委託契約）を導入できるか
どうか検討する。

可

施設の配置は、人口や利用の少ない地
域・施設であっても、全体の分布状況を
考慮するエリアバランスに基づいている。

否

エリアバランスと利用実績に基づき計画
しており、現状の利用状況分析で十分と
考える。

否

長浜市民弓道場

利用者が極めて限定的な施設であり、
弓道場単独での整備は難しいと考える。
弓道場の老朽化は認識しており、環境整
備等維持に努める。

否

高月運動広場
体育館

今後も長期間供用する施設であり、施設
整備内容を追加して適切な施設の維持
管理に努める。

可

高月体育館は過去に大規模改修が行われ、
計画では長寿命化を図る施設として挙げられ
ている。
しかしながら、大規模改修時には屋根の改修
がなされておらず、雨漏れが発生している。
長寿命化を図る上では、LED照明やトイレバリア
フリー化のみならず、屋根修繕を行うよう願う。

各種の評価分析においても同じ照明施設であ
る西中よりも優れている点が多く、びわ南小の
方を継続使用するべき。

虎姫運動広場
テニスコート

手入れすればまだまだ利用できる良い施設で
あり、総合型地域スポーツクラブに管理委託を
任せてほしい。

利便性を考えると、選択と集中は本来、中心に
近い地域を重点に置くべき。

少し整備すれば利用率も上がると思われるの
で、今後の経過を考慮して再検討してはどう
か。

施設の老朽化が大変進んでおり、新たな弓道
場を整備するべきである。


